

1793

ESCLAVAGE LIMITÉ

Le Haut-Canada a adopté la Loi visant à limiter l'esclavage dans le Haut-Canada. Cette loi n'a pas permis de libérer des personnes asservies, mais elle a interdit l'importation de personnes asservies dans la province.

1834

ABOLITION DE L'ESCLAVAGE ET DROIT DE VOTE POUR LES HOMMES NOIRS

Enslavement was abolished in most British colonies, including Canada. Black men now entitled to vote.

1916

DROIT DE VOTE POUR CERTAINES FEMMES NOIRES

Some Black Women in Manitoba, Saskatchewan and Alberta earned the right to vote and hold provincial Office.

1917

L'ORDRE DES PORTEURS DE WAGONS-LITS

L'Ordre des porteurs de wagons-lits (OSCP), le premier syndicat de chemins de fer pour les Noirs de l'Amérique du Nord, est fondé à Winnipeg par John Arthur Robinson, J. W. Barber, B.F. Jones et P. White. En 1919, l'OSCP a réussi à négocier des contrats avec le chemin de fer canadien du Nord et le chemin de fer Grand Trunk, qui offrent une meilleure rémunération et de meilleures conditions de travail aux employés noirs.

1917-1918

DROIT DE VOTE DES FEMMES AUX ÉLECTIONS FÉDÉRALES

Certaines femmes noires ont obtenu le droit de voter aux élections fédérales de 1917. Certaines femmes noires ont obtenu le droit de voter à toutes les élections fédérales en 1918.

1944

LOI SUR LA DISCRIMINATION RACIALE DE L'ONTARIO

Ontario was the first jurisdiction in Canada to pass legislation solely dedicated to anti-discrimination.

1947

DÉCLARATION DES DROITS DE LA SASKATCHEWAN

La première Déclaration des droits du Canada protégeait les libertés civiles démocratiques traditionnelles comme les droits de parole, de réunion, de religion, d'association et d'application régulière de la loi. Elle interdit également la discrimination fondée sur la race, la religion et l'origine nationale.

1955-1967

LE PROGRAMME DE RECRUTEMENT DE DOMESTIQUES ANTILLAISES

Ce programme encourageait les femmes des Caraïbes à immigrer au Canada, où elles deviendraient des domestiques dans les foyers de familles blanches. Après avoir travaillé pendant un an, ces femmes bénéficiaient d'une résidence permanente et pouvaient amener d'autres membres de leur famille au Canada. Le taux de migration des Caraïbes vers le Canada a augmenté quelques années plus tard, après la mise en œuvre du nouveau règlement sur l'immigration en 1962.

1960

DÉCLARATION CANADIENNE DES DROITS

Le Parlement a adopté la Déclaration canadienne des droits. Elle protège entre autres la liberté d'expression, la liberté de religion et le droit à l'égalité.

Célébrer notre passé et honorer le présent

MOIS DE L'HISTOIRE DES NOIRS 2023 : CHRONOLOGIE VERS LA JUSTICE



1967

MODIFICATION DE LA POLITIQUE

Canadian immigration policy changed. Immigrants were assessed in terms of education, skills and employment prospects, regardless of race, ethnicity or nationality.

1971

POLITIQUE CANADIENNE DU MULTICULTURALISME

La politique sur le multiculturalisme visait à maintenir la liberté culturelle des différents peuples au Canada et de célébrer les contributions culturelles des divers groupes ethniques dans la société canadienne. Par la suite, les immigrants noirs, quelle que soit leur origine, ont pu pratiquer, promouvoir et célébrer leurs traditions culturelles dans leur nouveau pays.

1977

LOI CANADIENNE SUR LES DROITS DE LA PERSONNE

Cette loi a été adoptée avec l'objectif d'élargir la loi pour assurer l'égalité des chances aux personnes qui peuvent être victimes de pratiques discriminatoires fondées sur un ensemble de motifs prévus par la loi.

1982

CHARTRE DES DROITS ET LIBERTÉS

Les modifications apportées à la Loi canadienne sur les droits de la personne établissent en permanence le Tribunal canadien des droits de la personne sous sa forme actuelle.

1996

PREMIER MOIS DE L'HISTOIRE DES NOIRS AU CANADA

Le mois de l'histoire des Noirs au Canada a été présenté par Jean Augustine à la Chambre des communes en décembre 1995. Il a été célébré pour la première fois dans tout le pays en février 1996.

1998

TRIBUNAL CANADIEN DES DROITS DE LA PERSONNE

Autrefois nommé Comité du Tribunal des droits de la personne, à partir de 1985.

2004

BLACK VOTE CANADA

L'opération Black vote Canada est établie.

2017

LOI CONTRE LE RACISME

L'Ontario devient la première province à créer une Loi contre le racisme. En 2018, la norme sur les données antiracistes a été créée.

2014

BLACK LIVES MATTER

La première branche de Black Lives Matter au Canada est établie à Toronto.

2016

POPULATION

Selon Statistique Canada, en 2016, il y avait environ 1,2 million de Noirs qui vivaient au Canada. Les Canadiens noirs constituaient environ 3,5 % de la population totale.